

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NUM. 423. **PRECIOS DE SUSCRICION.**
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Viernes 10 de Noviembre de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDO**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 10 DE NOVIEMBRE DE 1876

¿QUÉ SITUACION!

En el «Boletín oficial» de esta provincia, leímos ayer la circular, que integra copiamos á continuacion:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA
de Alicante.

Circular número 255.

Agricultura.

El Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia de Barcelona, con fecha 4 del actual, me traslada la siguiente comunicacion que, en 30 del mes anterior, le ha sido dirigida por el Sr. Presidente del Instituto agrícola catalán de San Isidro, relativa á la emigracion de braceros que se hallen faltos de trabajo.

Encargo en su consecuencia á los Sres. Alcaldes de los pueblos, que hagan público en los mismos los acuerdos de aquella Corporacion, con el objeto de que las personas á quienes convenga, puedan trasladarse á la provincia de Barcelona para utilizar las ventajas que se les ofrecen.

Alicante 7 de Noviembre de 1876.—El Gobernador, *Bonifacio Carrasco*.

«Enterada esta Junta directiva de las comunicaciones pasadas á V. E. por los señores Gobernadores de Alicante y Huesca, de la posibilidad de encontrar los medios de poner remedio á la falta de brazos que experimenta la agricultura catalana, evitando al propio tiempo la emigracion de los jornaleros de aquellas provincias que en busca de trabajo se proponen pasar al extranjero, sin calcular todas las graves contingencias á que les expone esta determinacion extrema, tiene la honra de manifestar á V. E. despues de oidos los pareceres de los representantes de varias comarcas vecinas y de las subdelegaciones que en diversos puntos tiene establecidas el Instituto.

1.° Que este procurará en cuanto de él dependa ser el lazo de union entre la demanda y el trabajo.

2.° Que por de pronto segun los pedidos que se le han hecho, puede darse ocupacion que se le han hecho, puede darse ocupacion á *doscientos cuarenta* braceros, pudiendo ser dirigidos 200 de ellos á D. Pedro Maspons, hacendado, residente en Granollers, 20 á don Domingo Fatjó y Tintoré, que lo es en Serdania, y otros 20 á D. Miguel Bachs y á don Juan Miralles y Olivé que lo son en Badalona, encargándose cada uno de la respectiva distribucion.

3.° Que estos deberán venir provistos de la cédula de vecindad y de un certificado en papel de oficio de buena conducta, de aptitud para los trabajos agrícolas, librado por los Alcaldes.

4.° Que los que se destinen á mozos de las casas de campo deberán tener la edad de 18 á 40 años, pudiendo percibir un salario mensual de cuatro á seis duros segun sus condiciones y comportamiento, contando además con cama y buena alimentacion.

5.° Que los simples jornaleros ganarán

ocho reales diarios en invierno y diez en verano como mínimum.

6.° Que en cuanto á las mujeres, si bien no se consideran necesarias para la agricultura, sino en determinadas épocas del año, se nota mucha en falta como sirvientas y para emplearlas en los trabajos de la fabricacion.

Esta Junta directiva cree que con las bases sentadas se tiene ya una garantía de que no ha de malograrse un asunto á todas luces importantísimo.

Y mientras se esperan nuevos pedidos que se apresurará á comunicar á V. E., se permitirá llamar su atencion sobre si fuera conveniente dirigir por medio del «Boletín oficial» una circular á los Alcaldes de la jurisdiccion, preguntándoles si experimentan esa carencia de brazos en sus localidades respectivas y en qué número dado, caso que así sea, á fin de atender mejor á las necesidades del propietario y el bracero y obtener un resultado por todos apetecido.»

Fijen sus ojos los hombres que constituyen la asamblea provincial de Alicante en la circular que trascribimos; consulten luego de un detenido exámen su cabeza y su corazón, echen una ojeada por nuestra provincia falta de toda clase de medios y recursos para habilitar á los infelices braceros y sus familias, que han de buscar precisados por la necesidad un pedazo de pan en las playas extranjeras, por no morir asediados por la miseria y el hambre en sus patrios lares, y.... reflexionen los señores diputados sobre su mision.

Nuestros campos agostados por la escasez de lluvias, nuestras vías de comunicacion abandonadas por la negligencia y apatia, nuestro comercio abatido por el indiferentismo y la indolencia, nuestra industria completamente paralizada, son las causas generatrices de la constante y forzosa emigracion que miles de trabajadores emprenden á las tierras africanas, para ganar un jornal que satisfaga sus primeras necesidades.

¿No reclama la provincia canales de riego y carreteras? pues trabajese con febril entusiasmo por que esas obras se realicen y se lleven á feliz término, evitando de este modo que los pobres jornaleros tengan que mendigar, lejos de sus casas y de sus seres mas queridos una limosna por el amor de Dios; interpongáanse influencias en las altas esferas del poder para este objeto, así como se emplean para cosas baladis y de interés particular, antes de que llegue un dia que por falta de braceros se pierda hasta la agricultura, pues todo es posible en un país que ha perdido hasta los sentimientos mas sagrados; imitese el ejemplo que el principado de Cataluña ofrece á estas desdichadas comarcas, y en vez de pasar el tiempo muy arrellanados en muelles y lujosos sillones, cuat hijos del celeste Imperio, gozando de las delicias del cargo, inquieten, averigüen, estudien el estado de la

provincia, hasta conseguir se centupliquen los veneros de riqueza, espuestos á perderse por la falta de medios para su explotacion.

Cataluña tiende una mano compasiva á Alicante, y brinda trabajo á sus hijos; Alicante se muere de vergüenza y necesidad, por que no tiene quien vele por su engrandecimiento.

Algun dia se dejarán sentir de una manera funesta las consecuencias, y quizás, el remedio llegue tarde.

Nuestro apreciable colega *El Constitucional*, en su número de ayer, dice que en el tren correo del dia 8 regresó á esta ciudad, procedente de Monóvar, el delegado del Gobierno, que fué á dicho pueblo con el objeto de extraer muestras de los vinos que existen en las bodegas del propietario don Juan Rico.

Nosotros no dudamos, ni tenemos motivos para dudar, de la rectitud de nuestra primera autoridad, y estamos convencidos de que, si efectivamente esos vinos contienen materias nocivas para la salud pública, el castigo será pronto y eficaz.

A pesar de esta seguridad, séanos permitido decir, que yaque en España, por desgracia, se toma mucho de lo malo que hacen otros países, imitimos siquiera una vez lo bueno.

En Francia, que es la nacion que suele servirnos casi siempre de modelo, cuando se descubre alguna partida de vinos que contienen fuschina ú otras materias nocivas, se inutiliza el caldo, para que no pueda ocasionar perjuicios á la salud, y el propietario, cuyo nombre se publica en los periódicos, es inmediatamente entregado á los tribunales de justicia, los cuales le aplican el castigo que señala el Código penal, sin tener para nada en cuenta las perniciosas influencias que puedan ponerse en juego para aminorar la pena ó entorpecer la accion de la ley.

Si queremos que nuestro crédito vinícola no sufra menoscabo en los mercados nacionales y extranjeros, es necesario que las autoridades sean inexorables y se atengan exclusivamente á la ley escrita, que debe caer sin compasion sobre los falsificadores.

Sentimos emplear este riguroso lenguaje, pero amamos tanto el buen nombre de nuestra provincia, que no quisiéramos que fuera mancillado por nada ni por nadie.

Dice *La Nueva Prensa*:

«Escriben de Palencia que han sido multados en un dia de sus haberes algunos individuos que cobran por el presupuesto municipal, á consecuencia de no haber oido misa el dia de Todos los Santos.»

Cuándo se les imponen multas, es que cobrarán al corriente sus pagas.

De todos modos, ¿quién aconsejaría á esos sacrilegos que no asistieran á misa?

¿No es mejor, mucho mejor cien veces, que se queden sin comer que sin misa?

Bien empleado les está el castigo impuesto. Que se alimenten esos funcionarios tres días mirando al sol por no ir á misa, es muy católico y muy palenciano. Así aprenderán á cumplir con los santos preceptos de nuestra sacrosanta religión.

Dar de comer al hambriento.

Dice *El Imparcial* que anoche, como de costumbre, se reunieron en casa del señor Castelar algunos de sus amigos políticos, y coincidiendo este hecho con la reapertura de las Cortes, los Sres. Castelar y Anglada creyeron oportuno dar á conocer á los mismos los propósitos que animan á la minoría democrática del Congreso, que son: guardar una actitud reservada en las competencias de las fracciones que aspiren al poder; defender las leyes orgánicas municipal y provincial existentes en el período revolucionario, é intervenir en los debates sobre dictadura, imprenta, legalidad de los partidos é interpretaciones del artículo 11 constitucional.

Un diario ministerial dice que ha circulado con profusión un manifiesto redactado por conservadores, y en tales términos, que el colega no puede indicarlos.

¿Con que también hay manifiestos clandestinos conservadores?

¿Pues quién está con el Gobierno? ¿Qué le queda á la situación?

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia Fabra.

Berlin 7.—El embajador turco ha celebrado una conferencia con el secretario de Estado alemán, manifestándole que la Puerta tiene el firme propósito de adoptar las reformas á favor de los cristianos, y de impedir una nueva guerra.

Paris 8.—Al banquete de mañana que se celebrará en la Presidencia, están invitados el marqués de Molins, otros individuos del cuerpo diplomático y algunos ministros.

Se espera con ansiedad el resultado de las elecciones presidenciales de los Estados Unidos, se cree que los republicanos tendrán mayoría, y que por consiguiente, no triunfará el demócrata Tilden.

Berlin 7.—La prensa rusa se congratula del resultado obtenido en la cuestión de Oriente, lo que no han alcanzado los consejos de Europa ha sido conseguido por la actitud resuelta del Gobierno ruso, al cual se debe que la Puerta no haya podido aprovecharse de las victorias sobre los sérvios.

La longanimidad de Rusia tiene sus límites, añade un periódico oficioso, y Turquía habrá podido convencerse de que el Gobierno del Czar no se fia de la conducta equívoca de la Puerta.

CONGRESO.

Sesion del día 8 de Noviembre.

Presidencia del Sr. Posada Herrera

Abierta la sesión á las dos y media, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

El Sr. Albareda dirige dos peticiones al Congreso, rogando se modifique la manera en que hasta la fecha se ha venido discutiendo los proyectos de ley orgánica provincial y municipal.

El Sr. Presidente, y el Sr. Polo de Bernabé, como individuo de la comisión, contestan á su señoría.

El Sr. Albareda pide al Gobierno disponga la remision al Congreso del expediente instruido con motivo de la conducta observada por

el Sr. Castañeira como sub-gobernador de Mahon.

El señor ministro de Gracia y Justicia manifiesta en nombre de sus compañeros de Gabinete que por parte del Gobierno no existe inconveniente alguno en acceder á la petición.

Entrándose en la órden del día, se leyó el proyecto de ley electoral del Senado, habiendo sido aprobados los dictámenes de la comisión sobre el acta de elección de los diputados en los distritos de Ponce y San Juan de Puerto-Rico.

El señor general Reina, pregunta al ministro de la Guerra si tienen algun fundamento legal y son exactos los rumores que circulan sobre haberse reconocido al empleo de brigadier al cabecilla procedente de las filas carlistas señor Miret.

El ministro de la Guerra declara que estas versiones se hallan desvirtuadas de todo fundamento, y que si bien es cierto que el cabecilla Miret ha salido para Cuba con objeto de tomar parte en la lucha que allí se sostiene, este acto es puramente voluntario, sin que le proporcione derecho alguno, no ya al reconocimiento del empleo de brigadier, sino que ni aun tampoco al de simple alférez.

El general Reina rectifica y da las gracias al ministro de la Guerra.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

de El Graduador.

Madrid 8 de Noviembre de 1876.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Anoche tuvo lugar la anunciada reunion de los disidentes santacruzistas con asistencia de los Sres. Alonso Martinez, Groizard y Gamazo en representacion de los amigos del primero; de la fraccion Santa Cruz, solo se contaban los quince de costumbre. El señor Alonso Martinez, manifestó entre otras cosas, que no creia debia tomarse acuerdo ninguno hasta tanto que regresaran á Madrid todos sus amigos; que el gobierno no habia publicado el decreto de suspension de garantías como habia prometido; que al modificarse el ministerio durante el interregno parlamentario; si habian dado entrada á un senador de la extrema derecha, resolviéndose tambien en sentido moderado las cuestiones surgidas con motivo de la interpretacion de la base 11 y que consideraba muy patriótico, responder al llamamiento de concentracion que se observaba en el partido constitucional.

La reunion terminó á hora muy avanzada de la noche sin que se llegase á un acuerdo y la discusion continuará esta noche en casa del señor Santa Cruz; puede asegurarse sin embargo, que la ruptura entre los disidentes, es un hecho, y por lo tanto, muy creible que la fraccion Alonso Martinez vuelve entera al campo constitucional, en tanto los amigos del Sr. Santa Cruz, que son los menos, serán absorbidos por la mayoría, y quien sabe si por el partido moderado que hoy por hoy es el que impera en las regiones del poder. Aun se reserva el Sr. Alonso Martinez el votar en algunas cuestiones al lado del gobierno, pero colocándose enfrente en las de mayor importancia, nadie duda que la existencia del gabinete está muy seriamente comprometida. ¿Quién se atreve sin embargo, á hacer cálculos en un país en el que las transacciones y las apuestas son moneda corriente? ¿Quién es capaz de asegurar lo que harán mañana los amigos de Alonso Martinez.

De lo que no se puede dudar es de que el gabinete se echa decididamente en brazos de los moderados y de hoy en adelante acentuará mucho más su política en sentido conservador. El señor Cánovas no podia ya hacer otra cosa para sostenerse en el poder, una vez rota por él mismo la conciliacion; el presidente del gabinete es un Saturno comiéndose á sus propios hijos.

Telégramas de esta tarde, anuncian el triunfo del candidato Tilden, del partido demócrata en la eleccion para presidente de los Estados Unidos.

La noticia ha producido vivísima impresion especialmente en Inglaterra, por lo mismo que no se esperaba la derrota de los republicanos.

Inglaterra ha presentado el programa de las conferencias y segun parece, aquellas tendrán lugar en Constantiuopla.

Ayer al llegar el Arzobispo de Granada á Irun, parece que medió entre él y el inspector de policia una escena nada edificante. El arzobispo debe llegar hoy á esta de paso á su diócesis.

El sábado interpelará al Gobierno un diputado de la minoría radical sobre la abortada conspiracion republicana reformista.

Los generales Búrgos y Merelo serán destinados de cuartel á varios puntos de la Peninsula.

El Sr. Pidal interpelará al Gobierno acerca de la conducta seguida con los romeros, para lo cual parece se ha puesto de acuerdo con el señor Moyano.

La junta directiva del partido moderado, ha dirigido una circular á sus correligionarios negando el que los elementos de procedencia carlista sean admitidos en las filas del partido.

En el Congreso sigue la discusion de las leyes de organizacion municipal y provincial.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

Teatro Principal.—La empresa de este coliseo, activa los ensayos de la magnífica zarzuela nueva «La Marsellesa», que se pondrá en escena la semana entrante.

En la representacion de «El Molinero de Subiza», que tuvo lugar el miércoles último, sobresalieron los Sres. Obon y Guzman, y la empresa presentó la obra perfectamente aparatada y vestida.

El solo de flauta que dejó oír el distinguido profesor D. Justo Escribano, fué muy aplaudido.

Sabemos que se van á introducir algunas reformas en el cuadro artistico para el nuevo abono, y que se presentarán en este, muchas novedades en obras, poniéndose en escena las nuevas en este teatro «Pepe Hillo», «El tributo de las cien doncellas», «Los pajes del Rey», y «Juan de Urbina».

Toros.—El domingo tendrá efecto en la plaza de Toros una magnífica corrida de novillos, que serán lidiados por una inteligente cuadrilla de aficionados, dirigida por el intrépido diestro Francisco Garcia (a) el Saladito.

Habrá una divertida mogiganga, y á uno de los toros se le echarán perros de presa, pudiendo lidiar etro los aficionados.

Por manera que se puede pasar un buen rato el domingo en la plaza.

Auguramos un lleno.

Mala broma.—Refiere la «Gaceta» de Barcelona que uno de los enfermos del hospital militar que habia sido dado por difunto, se levantó al ir á ser conducido á la última morada, hallándose enfermo del susto el individuo que presenció su resurreccion, y muy aliviado del mal que padecla el presunto fallecido.

¡Dios me libre de verme en semejante aprieto!

Tendrá que ver.—Parece que en Barcelona se va á abrir una tienda destinada á la venta de reliquias y objetos piadosos traídos de Roma.

Se asegura que entre estos objetos los hay de incalculable valor, como son: un pedazo de sotana del obispo Caixal, las cintas del sombrero del obispo de Granada, la caja de rapé de un cura que no parece, y el tabuco, canana y boina del cura de Flix.

El que compre cualquiera de estas *santas* reliquias, ganará indulgencias plenarias.
De esta se hace rico el tendero de Barcelona.

Importante.—En la acreditada confitería de D. Carlos Chorro, se acaba de recibir un magnífico surtido de cajitas para dulces, procedentes de las mejores fábricas de París, á precios sumamente económicos.

Venta.—Se vende una bonita tartana de seis asientos y una jaca de 5 años, con sus correspondientes arreos; todo por 2.000 rs.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

VARIEDADES.

El Maestro de Escuela,
ORIGINAL
DE
Rafael Sevilla y Linares.

(Continuacion.)

Si Angel hubiese contado á su amada que un día se personó en la escuela Doña Hortensia, so pretexto de examinar el local y ver lo bien organizado de la enseñanza, y en realidad para hablarle de su insensato amor; si Angel hubiera dicho las incitantes provocaciones de la viuda, su tenacidad en insistir con sus proposiciones de casamiento y hasta la desvergonzada proposición de ser suya, si olvidaba á su amada, entonces la luz se hubiese hecho y Andrea conocería á fondo á su falsa amiga. Pero Angel juró no hablar á nadie de lo ocurrido, y con la delicadeza propia de su buena educación, hizo comprender á la viuda, que su corazón pertenecía por entero á otra mujer á quien jurara amor eterno y de quien sería muy pronto esposo. Doña Hortensia devoró en silencio el ultraje, pues por tal lo consideró su amor propio herido y fingiendo admirablemente una tranquilidad que no sentía, ofreció al joven su amistad ya que no era correspondida su tierna pasión.

Así es que Andrea no sabía como corresponder á las muestras reiteradas de amistad de que era objeto y le abría las puertas de su confianza.

—Que tienes querida Andrea, solía decirle Doña Hortensia.

—Yo nada.

—Serán antojos tal vez; pero juraría, que veo empañados esos hermosos ojos.

—¡Oh! no por cierto, te aseguro que jamás he sido tan feliz.

—¡Ay querida mial hace tiempo, es menester que te diga lo que siento, me figuro que me ocultas algo; que no tienes en tu amiga Hortensia toda la confianza que es de desear entre dos buenas amigas. Con tierna solicitud he esperado muchos días, siempre esperando que abrieses las puertas del corazón; pero hoy viéndote muda, nace en mi pecho la duda, de si habré perdido tu confianza. ¿Qué tienes, di? ¿A cómo estamos de casamiento?

—Te confieso que no te he hablado de mis amores por temor á incomodarte; porque sabido es, que cuando las mujeres hablan de sus novios, cansan. Así al menos me lo dice, mamá.

—Vamos quieres callarte ¿tú cansarme? ¿tú estás burlando?

—Ahora bien; ya que no es así, te participo que es muy probable que para fin de año sea ya la señora de Il arrola.

—Efectivamente ¡oh! qué felices vais á ser con el Dios Himeneo; porque Angel es digno de tu afecto. Si Andrea, te ama según colijo por su afección á tí, de una manera inmensa. Yo te daré un consejo; aunque no me gusta echarla de consejera, y es, que procures dejar esa triste y pesada misión de educar chiquillos, que todo el día están atronando los oídos con sus lamentos, y puesto que tu eres rica, gozéis de la felicidad sin estorbos y dedicándose Angel tan solo á labrar tu dicha.

—El caso es, querida Hortensia, que Angel es algo escrupuloso en materias de intereses y dice que no quiere vivir á espensas de su mujer. El goza en derramar la instrucción sobre el cándido espíritu de los niños. ¡Qué amena ocupación la de escitar el alma al bien! ¡Qué grato le es á Angel inculcar en el delicado corazoncito de los niños, virtuosas prendas! Te confieso que es cuando mas grande aparece ante mis ojos.

Y de esta manera conversando, pasaban con frecuencia horas enteras. La una era la antítesis de la otra.

La buena fé residía en Andrea.

El dolo y la falacia en Hortensia.

La envidia, la malicia, el odio, el rencor, la enemistad, aguzan de continuo sus armas para zaherir. ¿Quién es aquel que ande exento de sus heridas? El casamiento mas honesto, la caridad mas pura, la integridad de la mas recta justicia ó del desinteresado empleo; la intencion mas buena y santa; en fin, todo se hace blanco de arco siempre emponzoñado de la envidia.

Y doña Hortensia tenía unos celos imposible de describir; pero su habilidad ocultaba á manera de experto general que no la quiere se conozca el plan de ataque.

Después que terminaban las entrevistas con Andrea, tenía doña Hortensia otras de muy diversa índole con el alcalde, que tambien vemos íntimo amigo de Angel, y si el lector nos sigue en este relato, fácil le será comprenderle todo.

(Se continuará.)

SECCION LOCAL

Se vende en pública licitacion procedente de la testamentaria del difunto D. Roque Pastor, Pbro., vecino que fué de S. Juan, las fincas siguientes:

	Rs. vn.
1.ª Una casa bodega, compuesta solamente de planta baja, con dos cubos, cisterna y diez tahullas, incluso en esta área la que ocupa la casa, de tierra huerta, situada en la partida de Fabraquer, término de Alicante; valoradas por el perito agrónomo D. Salvador Budes, en	11.750
2.ª Trece tahullas, seis octavas y seis brazas, de tierra tambien huerta, plantada de viña, plantada en parte de viña y parte de árboles, situada en la partida de Fabraquer, término de San Juan, valorada por el mismo perito en	4.150
3.ª Diez tahullas de tierra huerta plantada de árboles, situada en la partida de la Torreta, término de San Juan, estimada por dicho perito en	8.378
Además se venden como accesorios á la bodega, un lugar con lo demás correspondiente; 2 toneles de 100 cántaros; una bota de 40; un barril de 20 y otro de 12; un embudo; una recibidora; una portadera grande; otra pequeña, valorado todo en	800

La subasta tendrá lugar en la Notaría del indicado pueblo de S. Juan, situada en la calle de Arriba, del mismo pueblo, el día 15 de los que rigen á las 9 de su mañana, ante los testamentarios del referido finado D. José Fenoll y D. José Orts, Pbro.

No se admitirá ninguna postura menor que el tipo que se les ha señalado por el perito.

Las personas que hayan de viajar, y principalmente las que hayan de embarcarse, deben proveerse del acreditado específico del Dr. Morales, CAFE NERVINO MEDICINAL, cuya eficacia para las afecciones de la cabeza y de las vías gástricas es bien conocida y cuya acción es infalible para combatir los vómitos, mareos y demás trastornos que acontecen no estando acostumbrados á viajes por mar. En todos los puertos de la Península hallarán tan útil preparación los que temen las molestias propias de los viajes marítimos.

El Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante,

Hace saber: Que desde el día 9 al 20 del actual, se esponderán en la oficina de esta Dirección, los albalas para la Tanda 11.ª (9.ª de invierno) del corriente año comun, cobrándose el impuesto de 3 céntimos de peseta, (4 maravediz,) por minuto de agua para

gastos ordinarios, con arreglo á los reglamentos vigentes.

Alicante 6 de Noviembre de 1876.—Emilio P. del Pobil.

CRISTALES DECORADOS

para salones, oratorios, habitaciones y otros usos, por los sistemas.

Dupuy, Glondier y Diaphany.

Calle de Calatrava, 23. Alicante.

Se decoran con caprichosas cenefas, centros de flores, paisajes, figuras, con transparencia y glaseados, lo cual los hace preferibles á los de color, muselinas y raspados.

Se utilizan los cristales que estén ya colocados en cristalerías y solo se garantiza la permanencia de sus vivos colores, (para evitar la sorpresa de los falsificadores de dichos sistemas,) á los pedidos que se nos dirijan directamente y á los de nuestros correspondientes.

Para las remesas á provincias y Ultramar basta indicar las medidas exactas que se deseen en centímetros de alto y ancho y son remitidas con exactitud y puntualidad. 11—26

VAPOR ASTURIAS.

Saldrá de este puerto el 14 de Noviembre para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consiguatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

VAPOR 2.º BARRERAS.

Saldrá de este puerto el 10 de Noviembre para Valencia, Tarragona, Barcelona y Marsella.

Admite carga y pasajeros.

Consiguatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy Viernes 21 de abono. La aplaudida zarzuela en tres actos, titulada:

EL DIABLO EN EL PODER.

Entrada general 3 rs.

A las siete y media.

TEATRO ESPAÑOL.

Gran funcion para hoy Viernes 29 de abono. La magnífica comedia en tres actos, titulada:

EL MEDICO A PALOS.

Dando fin con el gracioso sainete cómico en un acto, nominado:

EL SUTIL TRAMPOSO.

Precios los de costumbre.

A las siete y media.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 9, 9-55, noche.

Murió la duquesa de Aosta.

Económica Matritense opina se procesen las casas de imposiciones.

Se elegirán los municipios y diputaciones antes que los senadores.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO.

DOBLE MAGNESIA INCALCAREA, ANTI-BILIOSA Y REVECENTEEF, preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores.

Calle Mayor, núm. 22, Alicante, y calle Mayor, n.º 27 y 29 Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: Gastralgias, malas digestiones, ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables ó insalubres, formando precipitados que son expulsados con dificultad, inconveniente que en nuestra doble magnesia se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.— Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Depósito pormayor y menor en Madrid, farmacia de D. Manuel R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid; Moreno Miquel, Arenal, y Alicante, Mayor, 22, Santiago, D. Manuel Blanco y Navarrete, calle de las Casas Reales, 8.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo del extranjero.

Aprobacion de la Academia de Medicina.

Certificaciones de MM. RICORD, CHAUVINIER, DESRUELLES, quírujcos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las **Cápsulas-Mothes** se han empleado siempre con el mayor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.



Se vende en las principales farmacias.

CALENTURAS INTERMITENTES.

Curadas radicalmente con las pildoras febrífugo infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios, obteniendo el triunfo en el Torneo anti-febril del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al *miasma paludico*, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes, de 81 pildora, 24 rs. Para benignas, de 40 pildoras, 12 rs., librando 27 ó 15 reales á el autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 rs. se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12.

ROB BOYVEAU L'AFPECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica, y en Rusia. Garantido legitimo por la firma del D^r GIRAudeau DE S^t-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau L'afpecteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau DE SAINT-GERVAIS, PARIS, 42, calle Richer.



DEL D. FORMIGUERA.

Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afecciones tuberculosas, falta de nutrición, ingurgitaciones linfáticas, etc., es el único que merced á su esmerada preparacion no recuerda el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.

Depósito general, Doctor Formiguera, Barcelona.—En Alicante, J. Soler, plaza de San Cristóbal, y D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II

PRECIO FIJO.

Cretonas, última novedad para vestidos de Señoras, camisas de Caballero.

Tapetes estampados de todos colores y tamaños.

Mantillas Sehatilli y Tul, de todos precios gran novedad.

Mantillas blanca.

Corbatas, Cuellos y Puños, para Caballero.

Juegos de Cuellos y puños, alta novedad, para Señora

Pañuelos de todas clases para el cuello, cabeza y bolsillo.

Fecheras bordadas y lisas para Caballero, surtido nuevo.

Todos estos artículos y otros muchos, se acaban de recibir en la calle de San Nicolás, número 6, Tienda nueva.

FARMACIA ALOPATICA Y HOMEOPATICA

DE

D. José Carlos Bellido,

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas.)

ALICANTE

Preparaciones especiales de BELLIDO, reconocidas y recomendables por su eficacia curativa y precision en sus efectos.

Rab-Lafacteur.—Esencia de zarza.—Polvos antiherpéticos.—Carbónicas y gaseosas refrescantes en polvo, *gran depósito*.—Licor y jarabe de brea.—Elixir y polvos dentríficos.—Creosota anestésica, *curacion instantánea del dolor de muelas*.—Jarabes medicinales de codeína, médula de vaca, zarza, digital, cortezas de naranja amarga, Delabarré, hipeacuana, *tónico antiescrofuloso* de E. Manero protoyodo ó de hierro y otros.—Agua destilada triple de flor de naranjo (azahar).—Magnecias calcinadas y dobles efervescentes.—Elixir de pepsina, digestivo y antigastrálgico.—Polvos digestivos, á base de bismuto y pepsina.—Aceite de hígado de bacalao, blancos, oscuros, yodados y ferruginosos.—Limonada purgante de citrato de magnesia preparacion *grata y delicada* de efectos *seguros inmediatos inofensivos y suaves*.—Bálsamo opodeldosh líquido, sólido, cloroformizado morfina.—Tintura de árnica, *preparacion en grande escala*.—Licor febrífugo de Bellido, conocido vulgarmente por la «Medicina de los tres ochos.» Las *cotidianas tercianas y cuartanas* más rebeldes y pertinaces, ceden y se curan á las tres tomas de que se compone esta prodigiosa y admirable medicina.

Todos estos, y muchos otros productos de nuestra elaboracion especial, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable

DEL CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Médicos.

Vejigatorio de Albespeyres.—Resultado positivo y eficaz.—Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños.

Papel de Albespeyres.—Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor.—No hay nada mas limpio.—Paris, 78, Faubourg-Saint-Denis, y todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.

CAFE NERVINO

MEDICINAL

SECRETO ABABE

ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Curia infaliblemente todas clase de dolor de cabeza incluso la jaqueca, los accidentes, las congestiones cerebrales, las parálisis, los vahidos!

añadida bilidad muscular ó nerviosa, general ó local, las malas digestiones, los vómitos, aedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de bilis, el estreñimiento y demás trastornos del aparato gastro-hepato intestinal; el histerismo y desarreglos monstruos; la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo, é intermitentes. Su uso contiene las apoplejias cerebrales, evita las congestiones, es tónico neurosténico, altamente higiénico, salutarisero por las enfermedades que evita su uso diario, y verdadera *Panacea* para las enfermedades de la niñez.

Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan curaciones con el *Café nervino* rebeldes á todo otro tratamiento.

Se vende á 12 y 20 rs. caja, para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en los depósitos de Alicante, Farmacias, de R. Hernandez, Mayor, 22; Soler, plaza de San Cristóbal; Labori, Mayor, 5, Depositario para farmacéuticos y drogueros.—Depósito Central.—Doctor Morales, Espoz y Mina 18, Madrid.—Alicante, D. José Bellido, plaza de Isabel II.

Se dan y remiten gratis prospectos á quien los pida.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Jaramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Pines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bugias
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

Antonio Guillen pehz calle Mayor, número 13.

A LOS Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Garlopes.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios
Visagras.
Limas.
Cuchillos.
Estofinas
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terrajas.
Triscadores.
Ficheros.
Saca-bocados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Esonadras.
Destornilladores
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30, calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tablonos de excelente calidad y buenas dimensiones, que se espandan al por mayor y menor á precio arreglado.